

## 自治労都市交共交通評議会第5回研修会報告

2018年7月9日(月)ANAクラウンプラザホテル京都で第5回都市交評研修会が開催され70人が参加し「地下鉄烏丸線の遺跡調査」、「国政の現状と世界情勢について」受講した。

都  
市  
考  
一  
や  
京  
御  
池  
ギ  
ラ  
リ



司会を務めた  
佐田事務局長  
(京交書記長)



高橋自治労京都府  
本部執行委員長



講演された  
加納職員労働組合  
執行委員長



瀬戸都市公共交通評議会  
議長(京交執行委員長)



発行所 京都交通労働組合  
京都市中京区壬生坊城町48  
TEL075-841-0948 FAX075-811-3536

定価 一部10円

本紙の購読料は組合費に含まれています

毎月1日発行

発行者 瀬戸高志  
編集者 梅田涼



~学習会の様子~

## 自治労京都府本部 京都自治研修会報告

京都を務めた  
佐田事務局長  
(京交書記長)  
司会を務めた  
佐田事務局長  
(京交書記長)  
一  
や  
京  
御  
池  
ギ  
ラ  
リ



記念講演をされた  
二宮清純さん



...自治研の会場...



基調提案をする  
中谷副執行委員長  
(京交副執行委員長)



自治研で発表した  
梅田自動車副部長

二〇一八年七月二〇日(金)  
京都テルサで自治労京都府本部  
京都自治研修会が開催され  
た。冒頭、高橋直樹府本部執  
行委員長が開会の挨拶に立  
ち、「明治維新一五〇年!」

京都から創る 地域の未来  
京都自治研実行委員長(京交  
副執行委員長)が「明治維新一五  
〇年 京都の歩み」「私たち  
を取り巻く状況」「地域ニ  
ーズへの対応とワーク・ライフ・  
バランス」「先人たちの知恵  
を地域の未来に」について説  
明した後、一〇月の地方自治  
研究全国大会では、「創ろう、  
市民自治のゆたかな社会」を  
テーマにするとし「自治研活  
動の成果を踏まえ、引き続き  
自治労としての活動を強力に  
展開していく」と決意を述べ  
た。そして、記念講演では、  
スポーツのリストの二宮清純  
氏が「二

介や労働組合としての取り組  
み等報告を行い、京交からは、  
梅田涼自動車副部長が「京都  
市交通局の現状と交通計画に  
ついて」

二〇一八年七月十九日  
(木)自治労京都府本部か  
らの要請で7月豪雨災害  
へのボランティア支援活  
動に参加しました。場所

は京都府宮津市池ノ谷  
で、宮津市役所からすぐ  
に位置します。八時三〇  
分にボランティアセン  
ターハに集合し、決起集会  
の後、作業手順や注意事  
項の説明を受けました。

京交からは、今田駿務支  
部長と私が参加し、自治  
労から四〇人程度、全体で約八〇人の規模とな  
りました。被害状況は、市街地西側にある山が  
ヨウ壁を越えてがけ崩れを起こし、三〇軒弱の  
住宅が土砂に埋もれ  
た状態でした。作業  
内容は、重機の入れ  
ない建物と石垣の間  
に入り込んだ土砂を  
土のう袋に入れ、バ  
ケツリレーで運び出  
し、一輪車で広場ま  
で運搬することでした。連日の熱さで、二班に  
分かれ交代で作業にあたりました。昼食を挟ん  
で、午後には要請のあつた住宅からは全ての撤  
去が完了しました。

二〇日にボランティアセンターは閉鎖されるそうです。しかし、土砂が撤去さ  
れても、直ぐに住める訳ではなく、しばらくは  
復興住宅で過ごされるそうです。また、土砂が  
乗り越えたヨウ壁など元の状態になるまでは、  
まだまだ時間が掛かりそうです。被災された方  
から、お茶や冷えたタオルなどのおもてなしも頂き、本当にこのボランティア活動に参加して良かったと思います。一日でも早く元の生活を取り戻されるよう願っています。

11社会」を実現すると締めくられた。その後、懇親会が開催となり、意見交換などを有意義な時間を過ごし研集会が閉会した。

了した。

講演された二宮清純さん

が、各発表の助言を行った。自治研を通じて自治労加盟単組の職場

の状況や労働運動について情

報共有を行い京都自治研が終了した。



…狭い場所での活躍…



…現地で作業説明を受けるボランティアグループ…

堂下直也 電車副部長



猛暑の中、参加した  
(左)今田支部長と  
(右)堂下電車副部長



…狭い場所での活躍…

二〇一八年七月十九日  
(木)自治労京都府本部か  
らの要請で7月豪雨災害  
へのボランティア支援活  
動に参加しました。場所

は京都府宮津市池ノ谷  
で、宮津市役所からすぐ  
に位置します。八時三〇  
分にボランティアセン  
ターハに集合し、決起集会  
の後、作業手順や注意事  
項の説明を受けました。

京交からは、今田駿務支  
部長と私が参加し、自治  
労から四〇人程度、全体で約八〇人の規模とな  
りました。被害状況は、市街地西側にある山が  
ヨウ壁を越えてがけ崩れを起こし、三〇軒弱の  
住宅が土砂に埋もれ  
た状態でした。作業  
内容は、重機の入れ  
ない建物と石垣の間  
に入り込んだ土砂を  
土のう袋に入れ、バ  
ケツリレーで運び出  
し、一輪車で広場ま  
で運搬することでした。連日の熱さで、二班に  
分かれ交代で作業にあたりました。昼食を挟ん  
で、午後には要請のあつた住宅からは全ての撤  
去が完了しました。

二〇日にボランティアセンターは閉鎖されるそうです。しかし、土砂が撤去さ  
れても、直ぐに住める訳ではなく、しばらくは  
復興住宅で過ごされるそうです。また、土砂が  
乗り越えたヨウ壁など元の状態になるまでは、  
まだまだ時間が掛かりそうです。被災された方  
から、お茶や冷えたタオルなどのおもてなしも頂き、本当にこのボランティア活動に参加して良かったと思います。一日でも早く元の生活を取り戻されるよう願っています。

# 京の七夕 NISHIJIN BUS 飾り付け in 西賀茂支部報告

恒例の七夕バス 手作り感満載で 夏の風物詩を演出！



西村 誠 教宣部員

飾り付けを行った西賀茂支部役員と組合員  
西賀茂営業所三一六六号車  
の「NISHIJIN BUS」をお客様に楽しく、  
喜んでご乗車頂けるように  
車内に七夕飾りつけを行いました。このバスは京都市  
大宮保育園の子供たち約一  
〇〇人の願いが書かれた短  
冊や笹飾りなど七夕の装飾  
を施し「京の七夕 NIS  
H I J I N B U S」とし  
て八月一日(水)から開催さ  
れる京都の夏の風物詩「京  
の七夕」に先立ち、イベン  
トを開催する  
市バス  
九号系統、三十七号系統で  
七月七日(土)から八月十六  
日(木)まで運行します。ぜ  
ひご乗車下さい。



二〇一八年七月六日(金)  
西賀茂営業所三一六六号車  
の「NISHIJIN BUS」をお客様に楽しく、  
喜んでご乗車頂けるように  
車内に七夕飾りつけを行  
ました。このバスは京都市  
大宮保育園の子供たち約一  
〇〇人の願いが書かれた短  
冊や笹飾りなど七夕の装飾  
を施し「京の七夕 NIS  
H I J I N B U S」とし  
て八月一日(水)から開催さ  
れる京都の夏の風物詩「京  
の七夕」に先立ち、イベン  
トを開催する  
市バス  
九号系統、三十七号系統で  
七月七日(土)から八月十六  
日(木)まで運行します。ぜ  
ひご乗車下さい。



## 接客態度優秀者2級表彰報告

2018年7月11日(水)天神川大會議室で接客態度優秀者2級表彰が行われました。平賀部長から西賀茂営業所の福井昌弘運転士、九条営業所の小野高也運転士、福井英夫運転士、澤井一幸運転士に表彰状が授与されました。なんと西賀茂営業所の福井運転士と九条営業所の福井運転士、小野運転士は2級表彰2度目の快挙です。おめでとうございます。



接客態度優秀者制度とは

- 3級 感謝表明や適切な対応など接客態度が優秀であった場合。
- 2級 感謝表明や親切な対応など接客態度が優秀であり、3級表彰よりも上位の表彰がふさわしいと認められる場合対象職員が3級表彰を過去に複数回受賞している場合。
- 1級 感謝表明や親切な対応など接客態度が優秀であり、2級表彰よりも上位の表彰がふさわしいと認められる場合対象職員が2級表彰を過去に複数回受賞している場合。

## 組合員の窓 パート2

### 梅津支部 手作りメッセージボードを作成し新入組合員を歓迎！

2018年6月 梅津支部では、新入組合員の歓迎と共に交流が図れるように杉本真彦青年女性委員が中心となり、メッセージボードを作成し掲示を行いました。また、このメッセージボードは退職時に振り返るよう新入組合員に寄贈される予定です。



▷▷▷ 作業の様子 ◇◇◇



(左)杉本青年女性委員(中)矢谷支部長(右)中谷指導運転士

5	1		2			
			9	3		
4					7	
	8			5		
6	4				1	8
			3		2	
		7				4
			1	6		
			5	8		9



## 電整支部レクレーション報告

電整支部では、職場の連携強化と組合員の親睦を深めるため2018年7月13日(金)MKボウル上賀茂で、ボウリング大会と懇親会を行いました。ボウリングは、職場や世代を超えて大変盛り上がり、懇親会のガーデンバーべキューでは職場の話題や、組合活動に関する意見なども出て非常に有意義な時間となりました。普段は、組合員同士が接する機会が少ない支部ですが、去年より参加者が増え27人となり、交流を持つ良い機会となりました。今後も、このような活動を通して支部強化を図っていきたいと思います。



●ボウリングを楽しむ組合員●



● 参加者全員で ●



●バーベキューで懇親を深めた●

## 組合員の窓

本局支部の代議員補欠選挙で選出された安藤代議員を紹介！



氏名 安藤 浩昭 代議員  
入局日 2013年4月1日  
生年月日 1988年9月30日  
家族構成 妻  
所属 高速鉄道部 技術管理課  
前職 なし  
趣味 登山  
代議員について抱負

頑張ります。よろしくお願い致します。

「ナンプレ」のコーナーです。  
ちょっと一息！頭のリフレッシュしてみませんか？下記のマスを全部埋めてください。正解者の中から抽選で三人の方に「全国百貨店共通商品券」千円分をプレゼントします。どしどし応募してください。  
このナンプレが解けた方は、支部名、コード番号、名前、機関紙に対するご意見ご要望等を記入の上、京交本部教宣部機関紙編集チームまでお送りください。

締め切りは八月三十一日(金)必着です。  
なお当選者の発表は次号以降の機関紙「京

脳に刺激を!  
超難問? ナンプレ